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Bergamo, 20 novembre 2019 

 

COMUNICATO N.3/2019 

 

 
 

ESITO INCONTRO SINDACALE DEL 19.11.2019 CON IL NUOVO 
DIRETTORE PROVINCIALE 

 
 

Carissimi colleghi e colleghe, 
L’incontro tenutosi ieri tra le organizzazioni sindacali ed il neo direttore provinciale ad interim di 
Bergamo, dottor Tangorra, inaugura un nuovo percorso di relazioni sindacali volto alla leale 
collaborazione tra parte datoriale e lavoratori. 
Il cambio di passo sembra deciso ed evidente dopo un lungo periodo di inattività che aveva 
portato alla interruzione dei rapporti sindacali. 
Sono stati trattati i seguenti temi, molti dei quali sul tavolo da diversi mesi: 

 
POSTI AUTO 
Con riguardo alla problematica dei posti auto, il neo direttore ha esordito affermando anzitutto, 
che situazioni di privilegio non verranno reiterate e che, avuta contezza del numero dei posti 
realmente disponibili, provvederà ad elaborare una proposta riguardante la gestione dei 
parcheggi, che si basi sul criterio della turnazione mensile a sorteggio, tenuto anche conto di 
particolari esigenze personali degne di attenzione (quali ad esempio accertate disabilità o 
particolari carichi familiari).  
La scrivente organizzazione sindacale ha proposto come base per l’accordo la proposta della RSU 
presentata in data 17 luglio 2018.  
Nello specifico, abbiamo riscontrato una ampia condivisione circa l’idea di riservare, fermo 
restando il criterio generale della turnazione mensile, un numero definito di posti a specifiche 
categorie di lavoratori non solo in base a fattori personali/familiari (colleghi con bambini di età 
inferiore a tre anni o lavoratrici in stato di gravidanza) ma anche in base a ragioni di servizio, come 
nel caso dei verificatori, che mettono a disposizione il proprio mezzo e ai quali si è proposto di 
riconoscere una riserva di posti, utilizzabili esclusivamente a supporto dell’attività istruttoria 
esterna. 
Anche in questa sede, FLP, ha ribadito il concetto secondo cui il posto auto rappresenti un 
beneficio economicamente valutabile che potrebbe astrattamente configurarsi come retribuzione.  
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Il Direttore Provinciale ha concordato circa tale definizione ed ha sottolineato che saranno presi 
tutti gli opportuni provvedimenti affinché l’assegnazione avvenga secondo la massima trasparenza 
ed equità. 
Infine, in risposta alla nostra richiesta di immediata assegnazione dei posti auto di nuova 
disponibilità, protocollata il 4 Novembre, la parte datoriale ha eccepito che prima dovrà 
completarsi lo sgombero dei box (ancora occupati da materiali di vario tipo) ed essere installato un 
dispositivo di apertura con badge, con l’impegno a riaggiornarci entro la prima metà di Dicembre. 

 
SICUREZZA 
In relazione al problema sicurezza, la parte datoriale, preso atto della mancata nomina del RSPP, 
ha riferito di avere individuato un collega che si sarebbe reso disponibile ad assumere l’incarico, 
previa formazione specifica.  
Noi di FLP, consci della crucialità della figura del RSPP, abbiamo richiesto che, qualora il tentativo 
di nomina interna non abbia esito positivo in tempi brevi, si provveda alla nomina di un tecnico 
esterno con onere a carico dell’amministrazione, in quanto riteniamo che la sicurezza dei 
lavoratori e le annessa attività di prevenzione e valutazione dei rischi debbano essere assicurate 
prioritariamente rispetto a logiche di opportunità o prezzo.  
In tempi brevi si dovrà procedere all’aggiornamento del DVR che non tiene conto delle modifiche 
dello stabile a seguito dell’accorpamento dell’ufficio controlli e dell’insediamento dell’Ufficio 
territoriale di Bergamo 3, oltre alla mancata rilevazione di rischi per noi particolarmente 
importanti quali il rischio aggressione e la valutazione del rischio stress lavoro correlato. 
Sensibile al tema della sicurezza, il Direttore Provinciale, ha acconsentito alla richiesta della RSU di 
visitare l’intero stabile insieme agli RLS, impegnandosi, più in generale, a risolvere le criticità 
succitate, entro la fine dell’anno. 
FLP ha, inoltre, richiesto che la parte datoriale dia maggiore attenzione alle segnalazioni che 
vengono effettuate dai RLS; in relazione a ciò, si è riproposto, come già segnalato da RLS, il rischio 
infortunio dovuto alla presenza della pedana posta al piano rialzato dello stabile di largo Belotti: la 
parte datoriale si è impegnata, quale soluzione temporanea, a tenere le porte sempre aperte in 
modo da non usare l’apriporta, oppure a spostare il badge all’esterno della porta scorrevole. 
 

MOBILITA’ PROVINCIALE 
In relazione alla questione mobilità, la Parte datoriale ha affermato che entro la fine dell’anno avrà 
luogo una nuova ricognizione delle preferenze del personale, in quanto il vecchio sondaggio 
(Marzo 2019) non terrebbe conto degli spostamenti conseguenti alla conclusione della procedura 
di mobilità regionale e delle eventuali mutate volontà dei lavoratori.  
Come FLP, abbiamo chiesto che, a nuova ricognizione effettuata, si intraprenda un confronto per 
raggiungere al più presto un accordo; in tal senso, al fine di individuare le unità trasferibili, 
abbiamo proposto quale criterio cardine l’anzianità di servizio nell’area, raccogliendo parere 
favorevole.  
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TELELAVORO  

In relazione al telelavoro, il Direttore, capo della struttura, ha assunto l’impegno a prendere 
direttamente in esame i progetti presentati, anche nei casi in cui il responsabile fornisca parere 
negativo, condividendo con noi l’idea che non può escludersi a priori la telelavorabilità delle 
attività svolte nell’ambito di interi settori (es. area controlli), ma che debba essere valutato ogni 
caso nel merito del progetto presentato. 
 
Abbiamo, infine, segnalato lo stato di stress e di difficoltà in cui molti colleghi svolgono la loro 
attività professionale e questo a causa di carichi di lavoro eccessivi e carenti turnazioni al front-
office, auspicando che vengano adottati efficaci provvedimenti nel prossimo futuro. 
 
Un positivo incontro interlocutorio e di confronto. Nella fiduciosa speranza di concretizzare, presto 
e nei fatti, le questioni affrontate. 
Come di consueto vi terremo aggiornati.  
 
 
 
 

Il Coordinamento Territoriale  
FLP Agenzie fiscali/MEF di Bergamo 

 
 


